



Guindas serán mayoría en el Congreso mexiquense

Alcanzaría 56 curules junto a sus aliados, por lo que descartan una sobrerrepresentación

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Morena se perfila como mayoría en el Congreso estatal con el triunfo en 40 distritos locales, por lo que Francisco Vázquez, representante del guinda ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), proyectó —que sin caer en la sobrerrepresentación—, perfilan que la lista de plurinominales engrose a la bancada de legisladores mexiquenses.

Dijo que los resultados del 2 de junio muestran que Morena tendrá la mayoría calificada junto a sus coaligados. A las 40 diputaciones que ganó de mayoría se le sumarán 16 de las 30 de representación proporcional, alcanzando 56 curules. Además, precisó que no todos los distritos fueron candidatos de Morena, sino hubo siglas por el PT, PVEM y con ello no incurrir en una sobrerrepresentación exclusiva del guinda, sino hay oportunidad de que entre la lista de plurinominales.

“Tenemos que ver cómo está el armado de género de la Cámara de Diputados en general, pero les recuerdo que como fueron todos los distritos y se registraron hombre, mujer, también está balanceado el tema”, apuntó.

... y representaron

Adelantó que con base en la votación, a Morena le corresponderán ocho espacios de representación proporcional; al PVEM y PT, cuatro para cada uno; Movimiento Ciudadano se quedaría con cuatro curules, seguidos del PRI y el PAN, con tres a cada uno.

FRANCISCO VÁZQUEZ

Representante de Morena ante IEEM

“Como Morena obtuvo la mayoría de las diputaciones de mayoría relativa, no tendrá espacios por segunda minoría”

“Como Morena obtuvo la mayoría de las diputaciones de mayoría relativa, no tendrá espacios por segunda minoría, quienes accedan a plurinominales de nuestra parte son quienes están en la lista inscrita ante el IEEM”, señaló Vázquez.

Recordó que la mayoría calificada en el Congreso requiere de dos tercios del total de 75 diputados.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y que no tuvo variación con el cómputo de las actas, tan sólo en la elección distrital, Morena recibió 778 mil votos, lo que significa más de 10% de los sufragios.

Desde hace dos legislaturas la bancada morenista rebasa en número a la oposición; sin embargo, en la elección de 2021, los números favorecieron la representación panista, que contó con 10 diputados, suman 29 de Morena, dos de Movimiento Ciudadano, 22 del PRI, dos del PVEM, tres del PRD, tres del PT, el resto son independientes.

Con base en los resultados de la presente elección, el PRD podría quedarse sin representación en la Legislatura. Es decir, que el partido que prevalecerá para la toma de decisiones será el mismo del que emana el gobierno estatal, con lo que podrían ser analizadas, pero aprobadas en su mayoría las propuestas del gobierno estatal. ●



Desde hace dos legislaturas Morena rebasa en número a la oposición.